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PTA アンケート フリーコメント集計 ５年生 

 

① ふれあい行事（1～5年が参加の行事) 

・全員の保護者が参加できる訳ではないし内容もマンネリ化している様にも思えるので必要ないのかなと感じます。 

・仕事上参加することができず、子どもに寂しい思いをさせているのが分かるため、個人的には運動会など全員が

参加できる機会の日にまとめて行ってほしい…。 

・ふれあい行事のために仕事は休めないので、廃止でも良いのでは。 

・ふれあい行事は 1〜3年生だけ実施してはどうでしょうか。 ・参観日で良い。 ・毎年でなく 2年に 1回。 

・参観や行事をたくさんしていただいているので特に必要だとは思いません。 

・低学年だけでも良いかも。 ・1、2年くらいだけで良いと思います。 

・低学年は子どもも喜んでいたのであっても良いのではと思いますが、準備等役員さんのご負担があるので何とも

言えません…。 

・低学年のみでＯＫ。高学年は行事で教育時間を取られるのならば、算数や英語の授業にあてた方が良いです。 

・参観日で良いです。 

・1〜3 年はあった方が良いと思っていますが、4・5 年は就労されている方も多いので、なくても良いのかなと思い

ました。 

 

② お別れ会(6年のみ参加の行事) 

・授業の一環とする。 ・卒業式があるので充分だと思います。 

 

③ ベルマーク活動 

・残すなら、クラス役員の負担を減らすため一家庭一係に振る。月一回の役員会出席時ベルマーク作業の時間がな

ければ半休で済む。働いている役員の人たちの負担(会社への)も減る。 

・ベルマーク活動は必要だと思いますが、枚数や点数を数えるなどの作業は生徒たちができるのでは?と思います。 

・個人で出すか、職員室横に 1つ箱を出す。 ・個別に集計用紙を配布。 

・ベルマーク集計の負担を考えると、無くしても良いと思います。ベルマークで得られる収益を PTA会費一家庭 100

円程度値上げして、役員の負担を減らしても良いのでは。 

・各家庭でもう少し協力してもらえれば…。同じ点数ごと指定の用紙に貼るとか。 

・ベルマークでの購入は原価でしか購入できないから他に安く購入した方が良いような気がする。ネット購入など。 

・PTA の負担になるなら廃止もありかなと思います。 ・運動会のテントやボールなどに必要だと思う。 

・委託しても良いのでは？か、アルバイト?パート?みたいに時給を出すという方法でも良いのでは? 

・なくなったら集めているベルマークはどこへ持っていったらいいかわからない。集計活動は子ども達に参加させ

てもいいと思う。ベルマーク委員とか…。 ・学校教育に必要なものは市が予算計上すべき。 

・いらないので他の方法…という問いはおかしいのではないかと思いますが、ベルマーク活動で得られていた学校

備品寄贈がなくなるというのであれば、高学年のサークル活動に取り入れてみてはいかがでしょうか。サークル

によってはほぼすることがないサークルもあるようですので…。 

・必要なものは募金(寄付)を募れば良いと思う。ベルマークは、役員の労力の割に利が少ない。 

・ベルマークで購入している物品と同程度の予算分を PTA会費に上乗せしてはいかがでしょうか? 

・現金収入がどれだけ必要か?によると思う。続けるとしたら、集計の方法を一考する必要があるのでは? (例えば、

各家庭がカウントして提出する。集計回数を減らすなど。） 

・回収や集計にかかる時間と実際の収入では割に合わないように感じるため、少額でも「寄付」という形でも良い

のかもと思いました。 
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・経験がありますが、費用対効果が合っているようには思えません。 

・クラスで集めたベルマークを、クラスごとにノートか何か種類ごとに分けたものに子どもに貼り付けてもらい、

それを学級委員さんがまとめる。 

・時間の無駄！会社を休んでまでやりたくない。とても非効率な作業で今の時代に則していない。もし仮に時間に

余裕がある人で、完全ボランティアでやりたい人がいるのなら、価値があるのかもしれない。 

・他校では子ども達の委員会活動(サークル)に組み込んでいるところもあります。でも、ベルマークでの収入は作

業内容に見合わないと思います。備品購入が必要ならば、PTA 会費と称している費用の中でやりくりするか、学校

の予算内で相談してみてはどうでしょうか。 

・必要ならば PTA会費を増やす。 ・一家庭、年何点か寄付するように決めてはいかがでしょうか。 

・学級委員の方が大変でしたら、年一回の回収のみにされるとか。 

・PTA 会費を各家庭増やし、ベルマークやアルミ缶収入を補えば、一部の保護者だけの負担がなくなる。 

・各自で台紙などに貼り、提出するのは? ・各家庭に集計用紙を配り、役員作業の軽減。 

・クラス役員の方がベルマークの切取作業をしていて負担になるようなら一係などに移行するなど他の方法で…。 

 

④ アルミ缶活動 

・個人で出す。 ・地域の自治会でアルミ缶活動をしているため。 

・各家庭で集めた缶を持ってくることができる人は学校に提供。回収箱などに。 

・この活動自体知らない。 ・地域で回収。 ・市で回収できないのか。 

・ベルマークと違いスーパー他でもアルミ缶回収をしているので、わざわざ PTAで集める必要がないと思う。現金

収入がなくなるという点では、その現金で購入しているものが本当に必要か? (収入があるから使わないといけな

い→とりあえず購入しているという状況になっていないか)必要ならば PTA費から賄えないか?賄えないなら 1人

いくらぐらいで徴収すればいいと思う。 

・いらないので他の方法…という問いはおかしいのではないかと思いますが、アルミ缶活動で得られていた学校備

品寄贈がなくなるというのであれば、高学年のサークル活動に取り入れてみてはいかがでしょうか。サークルに

よってはほぼすることがないサークルもあるようですので…。 

・PTAで役員が半強制的にするものでは無い。ボランティアグループに行ってもらい、行事の日などに PTAから保護

者にお手伝い依頼の案内をすれば、人員の確保が可能では? 

・運動会のテントやボールなどに必要だと思う。 

・正直、参加したことがありません。自宅でアルミ缶が出ると缶の日に捨てます。もったいないですね。皆さんは

学校に持って行かれているのでしょうか？ 

・アルミ缶活動で得られるものと同程度の予算分を PTA 会費に上乗せしてはいかがでしょうか? 

・経験がありますが、麻袋に潰した缶を入れるのであれば、家庭から潰して持っていき、子どもが麻袋に入れれば

係として必要ないのではと思います。 

・現金収入がどれだけ必要か?によると思う。 ・アルミ缶なら生徒でも潰せます。 

・完全ボランティアでできる人が活動すれば良い。活動できる人を募り、もし人が集まらなければ無理に活動しな

くても良いのではないか。 

・わからないに○→家が遠いとわざわざ持っていかないけれど、実際には結構集まっていい収入になっているから。 

・アルミ缶での収入は作業内容に見合わないと思います。備品購入が必要ならば、PTA会費と称している費用の中で

やりくりするか、学校の予算内で相談してみてはどうでしょうか。 

・必要ならば PTA会費を増やす(一度一係として経験しましたが、人数、日数も多く無駄を感じました)。 

・PTA 会費を各家庭増やし、ベルマークやアルミ缶収入を補えば、一部の保護者だけの負担がなくなる。 

・実際の作業内容が分からないので、作業の程度がわからない。 
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・収益が多いのなら残した方が良いと思います。作業は子ども達にお願いするのはどうか。 

・湯山台では自治会でアルミ缶を集めているので、大きな収益がないのであれば自治会等で活動してもらうのが良

いと思う。唯一の現金化で収入が大きいなら、もう少し案内を増やした方が良い。 

 

⑤ 総務役員選出選挙 

・行事の間に顔を合わせた人と話をしていると、時々役員をしてもいい…という人がいるのですが、そういう方を

次へ繋げられず…。立候補につながるようできれば選挙がいらなくなるのに…と思ったことがあります。 

・いらないとは言えませんが「こういう理由がない人は皆対象者」というのは…。理由が言えなくてもやれない人

はたくさんいると思うので。 

・免除(申請)や辞退の方法。話す方も聞かされる方も気持ちの良いものではないと思う。 

・やり方がおかしい。総務役員なのに子どもの数だけくじを引くのは変。親は 1人。 

・役員選出選挙がいるかいらないかよりは、任意団体ですので、まずは加入するかしないかを問うべきではないで

しょうか。役員を選ばなければいけないなら選挙は必要なので、質問の意図がすみませんがよくわかりません。 

・立候補が理想。役員をするメリットがデメリットより多ければ、行いたい人もいるのでは…。 

・有志の方々で運営できる PTA組織に憧れます。 

・PTA 会費から謝礼金を渡して推薦または立候補にする。選挙を平等に実施してくじ引きするからもめる原因になる。 

・現状の強制的な選挙方式には問題があり賛同できません。できない人やりたくない人に強制してはいけません。

診断書の提出、家庭の事情の公開など、人権問題として法に触れる事は即廃止すべき。 

・総務役員は必要だと思うが、時給 or 日給制などにして、やりたい人がやれば良いと思う(お金は全員から集める)。 

・家庭の事情などで働くなどできず、免除理由から除外される人もいるのに、そういう人は選挙に強制参加しなけ

ればならないのは納得できない。 

 

⑥ 委員選出選挙 

・クラス単位で参観のあとなどに簡略化は難しいでしょうか?  ・今回総務選出と同様にしてはいかがでしょうか。 

・いらないとは言えませんが「こういう理由がない人は皆対象者」というのは…。理由が言えなくてもやれない人

はたくさんいると思うので。 

・委員も一回すれば免除が良い→手紙で告知をするだけで良い。 

・委員選出選挙がいるかいらないかよりは、任意団体ですので、まずは加入するかしないかを問うべきではないで

しょうか。役員を選ばなければいけないなら選挙は必要なので、質問の意図がすみませんがよくわかりません。 

・総務と同じで立候補が理想。意味のある活動で、先生との対話の機会など親として参加したいと思える活動が増

えればやりたい人も増えるのでは。 

・有志の方々で運営できる PTA組織に憧れます。 ・いらない。PTA会費で賄っていく方がいいです。 

・いらないわけではなく、やり方を考えるべきかと思う。少なくともみんなの前で免除理由を言わないと免除して

もらえないのは、はっきりっていじめのレベル。本当に仕事で来られない人が免除されないのを何度も見てうん

ざりしました。 

・委員は必要だと思うが、時給 or日給制などにして、やりたい人がやれば良いと思う(お金は全員から集める)。毎

月の会議などはいらないと思うが。 

・強制的な選挙なら賛同できません。他の方法は、全て立候補で募る方法。○○委員に何人、○○委員には何人と

最初から割り振るのではなく、立候補で集まった人たちでできる内容だけをできる範囲で活動する。もし人員不

足でできない活動があれば、それは休止で仕方ない。絶対やらなきゃいけないと最初から決めつけると負担が大

きい。集まった人たちでできることだけをやれば良い。場合によっては都度ボランティアという形でマンパワー

募集するのも良いと思う。 
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・今後 PTAの仕事内容が縮小していくなら必要ないかもしれません。 

・1学期初めの懇談でクラスで話し合う。決まらなければくじ引き。 

 

⑧ 献血活動（ポケットティッシュ配り・献血講習会・献血カーでの事業） 

・するかしないかはもう本人の中で決まっています。ティッシュやカー事業をしても変わりません。 

・献血カーでの事業…いる。無理のない程度。 ・献血活動は学校行事ではない。日本赤十字が行えば良い。 

・献血は大切なものですが、お手紙と献血カーのみで充分です。 

・川西市や明峰地区との関わりがあり、やり方を変えられるのでしょうか? 

・講習は一係としての仕事としては必要ないと思います。 ・そういう事務所の方々がやればよい。 

・ティッシュ配りはしなくても良いと思います。「献血講習会」「献血カーでの事業」は一係に入れれば良いのでは? 

・人が集まる日に手紙のみで集まってもらった方が良いと思います。 

 

⑨ 進路学びあい活動 

・中学校で良いと思います。 ・興味のある人が自分で調査すればよい。 

 

⑩ 運動会 

・必要とは思うが、人数を絞っても良いと思う。 ・片付け手伝いは来場者への呼びかけで。 

・交通整備…皆が約束を守ればいらなくて済むのに…。 ・交通整備は、いつも暇そうに立っているだけに見える。 

・もし、許可証を持った人とそうでない人を区別するために必要であるなら、みんな車を禁止にすれば人手もいら

ないのでは…。 

・当日は、お弁当の準備や席の確保など、我が子のために使う時間に専念したいと思うので、当日くらいは外部や

民間の警備会社などに依頼するのも一つかと思います。 

・準備、片付けともに子どもにさせることも教育。 ・運動会の手伝いは 5・6年生でする。 

・5・6年生の子ども達が、1 人 1 つでも参加することで終わりそうな簡単な準備と片付けのような気がしました。 

・片付け手伝いは、子どもと一緒に帰るために待っている人が多くいるので、声掛けすれば手伝う人がいると思う。 

・今は 6年生だけが準備しているが、5 年生もするなど…。中学校は生徒全員(部活している生徒)でできているので。 

・学校側が必要とされるなら、手伝うことには賛成です。 ・当日ボランティアを募れば良いと思います。 

・当日の朝は時間に余裕がない。できる人がやってくれると助かる。 

・手伝いすれば席を前にできる優先制にすれば集まります。 

・準備や片付けは教員と子どもで充分可能だと思います。 

・運動会の手伝いは必要だと思うができない人に強制してはいけない。天候により運動会日程が順延する場合もあ

り活動できない人も逆に活動できる人もいると思うので、それぞれができる範囲で協力していけたら良いと思う。 

・運動会前日、当日の PTA手伝いをなくしても、学校側で補えるのであれば必要ないと思います。児童、教職員で

できる事は多いと思います。 

・交通整備については、個々が気をつければいいと思います。 

・先生方と子ども達がすればよい。後から有給休暇をとれば良い。 

・前日準備は人手（一係)を集めてするほどの作業がなかったので、無くても良いのかなと思いました(コーンを並

べるのは必要ですが)。 

 

⑪ 給食試食会 

・特に開催不要。 ・1年の時だけでいいのでは?  ・特になくても良いと思います。 

・一部の人しか参加できない現状がある。試食会は PTA 主催で行うもの? 
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・1 年生の保護者対象など学年を限定してするところもあるみたいなので、参加人数、準備の負担が少ないような方

法があれば良いのかなと思いました。 

 

⑫ 親子クッキング 

・特に開催不要。 ・人数が少ないのではないのか。 ・一部の人しか参加できない現状がある。 

・特になくても良いと思います。 ・参加する親子はいつも大体同じだから不要と思います。 

 

⑬ エプロン修繕 

・洗濯のために持ち帰った際、必要であれば修繕をすれば良いと思うが、それをしないからこの係ができたのか（係

があればありがたいが）いるからしないのか不明なため、何とも言えない。個人的にはなくても良いと思う。 

・各自エプロンを用意して、修繕も各家庭ですればと考えます。 ・卒業生の寄付。体操服と同じ扱いで良い。 

・各自マイエプロンにした方が良いと思います。修繕もされていないものも多くて確認してほしいと思っています。 

・個人購入。6 年間でかなり成長するので買い替えが必要ですが、エプロンが傷んだまま持って帰ってくることがす

ごく多いです。 

・傷んだままだと衛生面・精神面…とありましたが、修繕に回ってくるものは修繕不可ではと思われるものもあり

ました。また回し使いすることで、シラミなども気になります。一枚ずつチェックし、ゴムなどを準備する苦労

を鑑みても、体操服と同様に個人購入が良いと考えます。 

・エプロンは学校の備品という認識でした。それならば用務員、事務職もしくは先生方にお任せしてはどうでしょ

うか。 

・まとめてするのではなく、洗濯・アイロン時に気がついた家庭がするのでも良いかと…。そもそも破いたりした

子は気がつくのでは?親に言わないかな? 

・個人持ちで良いと思います。 ・個人持ちで良い。 ・子どもが持ち帰った際補修が必要な場合は各家庭で行う。 

・強制的な活動ならいらない！ボランティアでできる人がいれば理想ですが、もし修繕が必要なら外部委託で良い。 

・現在のエプロンで清潔が保たれているとは思えない。個人エプロンで良いと思います。 

・エプロン修繕は一係で 2年やりましたが、どう考えても役員の事前準備の方が手間です。ヨレヨレのエプロンも

あるので、個人購入で私は構いません。 

・仕分けがとても大変。ボロボロのエプロンでも担任が出さないとそのままになる(3年生の時 1 年間ひどく破れた

ままペラペラのエプロンだった)。毎年一学年買い替え（各学年 6年に一回）で良いのでは?サイズ違いが混ざる

（4年生の時は 2年生のサイズだった)。 

・個人所有に変える。 ・先生が任意で選んだ人が 1着直すとか。 ・個人でエプロンを持つ。 

・個人で用意したらいいと思います。 

・PTA の負担を減らすなら、個人購入もありなのかなと思います。以前住んでいた地区の小学校が個人購入でした。 

 

⑭ 文教人権活動(福祉委員会とのつながり)文教/福祉/人権/コミュニティ様々な講習会 

・福祉…直接子ども達とは全く関係ない高齢者のためのセミナーなので、委員ではなく一係でいいかと。 

・わからない…内容によります。 ・講習会には参加したいが、平日なので参加できない。 

 

⑮ 登校班 

・いる。安心です。 ・保護者同士の軋轢が生じた場合の解決の手助けがない。 

・下校は班がないのに登校だけ班で行くのが何故だかわからない。登校時の方が通勤通学で人も多く安全だと思う。 

・班割りすることで喧嘩やいじめの問題も出ており、かつ登校は一斉ですので、明峰坂などは特に団子状態で必要

性を感じません。むしろ下校時はバラバラですので、事故や連れ去りなど心配です。 
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・学校から遠いと心配。新一年生も班があると安心。 

・登校班は班長によって機能しなさすぎです。連絡帳のシステムも面倒です。うちの子は学校帰り、友達に無理や

り湯山台の子の連絡帳を代わりに持っていくように渡されました。登校班が良くなれば連絡帳システムも良くな

るのでは? 

・うまく(仲良く)いければ機能するとは思いますが、トラブルが発生するととても居づらい場所になります。我が

子も 1年の頃から上級生からいろいろ言われたりされたりしましたが、それでも通わなければならないという思

いで当時は来ていました。仲良し登校や個々の登校の方が穏やかに通えるのではないかと思います。班でなくて

も登校時間はほぼ同じになると思うので、自然に集団で登校することになるのでは。 

 

⑯ パトロール当番 

・忘れて回してない人。事情で回せない人。仕事などで実質ノートを渡すだけの人。形だけな気がする。 

・湯山台はパトロールが他にあるので、パトロール当番は要らない。 

・ノートはいりません。 

・うちの次男は 2年の時、登校班で通っていても学校近くで犬に足を噛まれ、保健室にも行ってませんでした。パ

トロールの方が連れた犬でした。 

・行ける日に行ける保護者が意識してすればいい。 

 

⑰ 立ち当番 

・人員の割り振りと振替が大変すぎる。 ・行ける日に行ける保護者が意識してすればいい。 

 

⑱ 合同パトロール 

・小さな子を留守番させて出席するのはよくない。 

 

⑲ オープンスクールの受付 

・名札があれば受付はいらない。 

 

⑳ コミュニティ行事 

・我が子は行かないので必要ないのですが、ずっと参加されている方は楽しみなのだろうなと思います。 

 

㉑ 木工製作 

・1年おきでも良いのでは? 

・木工製作の前日準備におばあちゃんが来ていたことがあり、力仕事をお願いできなかった(PTA 活動までも祖父母

が出てくる時代、木工製作前日準備祖父母ＮＧにしてほしい)。 

・我が子は行かないので必要ないのですが、ずっと参加されている方は楽しみなのだろうなと思います。 

 

㉓ P 連主催講演会 

・いらない。義理・名前だけの参加、本当に意味のない一係だと思う。これに交通費出すのであれば他に使ってほ

しい。交通費だけもらいしばらくしたら帰ってたり、おばあさまが代わりに来てたのか、会場でのけぞって居眠

りしてたり。 

 

㉔ PTA連合会への加入 

・頻度と内容による。形式的なのならやめたほうがいい。 
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・プール開放について…監視員の人員確保が難しい(高齢化により)などと聞いていますので、医療大学など大々的

にバイトを募っても良いのでは…と思ったり…。プール開放がなくなった場合、難しいとは思いますが、近隣で

開放している小学校に行けるなどできればありがたいです。 

 

㉕ 一家庭一係システム 

・活動を縮小していく上で「全員に一係」というのはできるでしょうか? 

・一係を取りまとめるのが総務であり委員であるから一係免除なのに、仕事が増えている。草むしりや缶つぶしで

はなく、運動会の準備などをするのが良いと思う。 

・実際、一係のお手伝い全般通して感じたのは、本当に必要なのか?ということ。 

・毎年必ず 1つしなければならないと決めてしまうとその分仕事を作らないといけないので、6年間で 1人 1回とか、

仕事の量によって回数を減らしたほうがいいと思う。 

・一係自体は大きな仕事ではないので、負担ではないのです。しかし〝全員に公平に‘’にとらわれすぎ。児童数

が多いこともあり、仕事があっての係ではなく、係があっての仕事(仕事探し)になっているように思います。「誰

が・何を」を管理されている方のご苦労を思うと、無理に割り振る必要がありません。 

・必要な係も多いと思う。立ち当番(今のやり方を見直す必要はあると思う)や行事の手伝いなど、本当に子ども達

の安全や学校運営に必要なものに手伝いを増やす方が良いと思います。 

・今後 PTA活動が見直され削減されれば、一家庭につき一係のシステムも例年通りにとはいかなくなると思う。そ

うなれば、1 年ごとだけでなく 2・3年に 1度の役割(係)という形も考慮することも出てくるのではと思う。 

・全員が無理矢理する必要ない。ボランティアやシルバー人材センターなど、地域の方も手伝ってもらえないでし

ょうか。 

・例 1）無理に一家庭一係にせず、今と同じやり方で「当たらない家庭」が出てもいいと思う。次の年は昨年度やら

なかった家庭から係をあてて行えばいい。例 2）必要最小限の係以外はみんな立ち当番にする。 

・PTA会費が余っていると誰かが使い込んだりすることもあるので、回収したのなら回収した年に使い切らないとい

けないと思います。PTA会費でシステム運営すれば良いです。 

・必要なものは保護者がする必要があると思いますが、無理やり講習会の参加などで人数を調整する必要はないと

思います。 

・このシステムは完全におかしいです! 一家庭一係ということは、活動を強制しているのと同じで、プリントで〇

〇さんには〇〇係という一覧を配布するのも問題です。そもそも PTA とは任意です。皆平等に何かの活動をやっ

てもらいますという発想は間違っていて、自発的にやるものです。活動ができないという選択肢がないのはおか

しい。できる人は 1人一係でも二係でもやっても良いし、できない人はやらなくても良い。型にはめてはいけな

い。この係に〇〇人という決め方ではなく、集まった人数全てを受け入れ、できる係だけをやれば良い。係が集

まらなければその年は休止でも良いと思う。 

・いらない仕事が多いと思います。やらない人もいると聞きます。家庭それぞれあるので、一律は難しいと思いま

す。2 歳児を連れての講習会に意味があるとは思えません。 

 

㉖ 一家庭一係の連絡を校内便ではなくメールでのシステムを導入することについて 

・今まで通り校内便でいいと思う。 ・今まで通りで良いと思う。 

・少人数ならメールの方が楽かもしれませんが人数によります。メールを教えることに抵抗がある方もいるかも…。 

・学校連絡メールでの連絡にするのか。システムにもよる。 ・プライバシーが守られるのか不安。 

・賛成。一係システムがいらないと考えますので、賛成反対ありませんが、強いて言うならばです。 

・学校メールに 4・5日?失敗？忘れていたりするとその後何度トライしても登録されなかった。今年がそうで、メ

ールができない。そういう人がいたら困ると思うから。そんなことにならないならメールで連絡するのは良い。 
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・人数が多いため、メールを発信する作業の方が大変ではないかと思います。個人情報漏れます。 

・メールは学校からの緊急のお知らせに専念しているほうがいいと思います。 

・一家庭一係、このシステムに賛同できないため賛成も反対もないですが、もしボランティアで人員が集まった場

合、そのグループで連絡方法を決めれば良い。 

・校内便での文書で連絡をいただき、封筒を返信する方が安心するため。 

 

㉗ PTAについて 

・子どものために必要な活動、委員会のお手伝い等は協力したい。 

・総務の仕事が軽減されていることを理解しつつも、やはり不安があるため「どちらかといえば必要ない」。何か起

きた時、直接学校と話し合いもできるため。子ども達の安全を守る仕事(パトロールなど)以外は、どちらかとい

えば必要ないとさせていただきます。 

・PTA活動をしないで賄えている学校もある様なのですぐには無理でも参考にしてみるのはいいかもしれないと思う。 

・なくても困らない。困るのは先生方ですよね。PTA会費も払い、1年間も学校の手伝いを無償でする意味がわかり

ません。 

・PTA 入会届があった方が良いと思う。 ・必要最低限の活動で良いと思う。 

・必要とは思うが、家庭の負担が大きくなるのであれば、外注するのも一つかと思います。 

・現在のニーズに合うように変えていかないとと思う。こういったアンケートは大切だと思います。ありがとうご

ざいました。 

・少し負担が大きいように思います。もう少し平日働いている母もしくは父のことも考えて、負担を減らす方が良

いように思います。 

・決して今までご自身の貴重な時間を割いて役員を引き受けてくださった方々を否定しているのではありません。

共働き家庭も増え、昔とは変わってきていることを踏まえた上で、必要のないと思われる事は一度リセットして

みるべきです。その上で問題が生じれば考えていけば良いのではないでしょうか。 

・PTA の「T」の部分を感じることがほとんどなかった。シンプルに保護者会にして連合会の加入を辞め、行事を減

らしたら良いのでは。 

・今の PTAはいらないと思うが、学校運営に保護者が関わること、行事や子どもの安全を守ることへの協力はいる

と思う。西宮の PTAのように不必要なものをなくせば良い。 

・PTA の業務を委託する。 ・組織ありきになってしまっている感が強く、負担が大きすぎると感じます。 

・共働き家庭が多い中、昼間の仕事が多いのでそもそも参加が難しいと思います。 

・負担が大きいのであれば必要ないと思う。仕事もあり、PTA活動、役員の出席などで休むことが困難。 

・教員家庭は理由を述べて、ほぼ免除もおかしいです。共働き家庭には不利で子どものための PTA が時間も取られ、

忙しさのあまり最終的には子どもに関わる上で余裕がなくなります。猪名川町での娘さん殺人事件が PTAによる

ものとされ、心の余裕や他の保護者からの態度がマイナスに影響しているものだったから必要ないと思います。 

・負担が大きい(したくない、できない人にとって)。 ・仕事として雇えば良いのでは。 

・私は以前いた学校では立候補で PTA 活動をしておりました。全く強制ではなくとてもやり甲斐もありましたが、

明峰に来てから PTAの違いに衝撃を受けました。今の強制的なシステムなら PTA不要です。 

・すべきことの骨組みを作り、一係として割り振れば良いのではと思います。 

・働いていることを理由に PTAをせずに済む人が多すぎる。働いていない人は絶対に選挙に参加せざるをえないな

ど、不公平すぎる。働いていないからといって時間があるわけではない。 

 

㉘ 委員について 

・立候補はしないけれどくじ引きで当たれば精一杯やります。(どちらともいえないに○） 



 9 / 12 

 

・昨年委員をやり精神的負担が大きかったです。(仕事内容よりも、性格的に人前での司会進行など声を出すことが

かなり負担でした） 

・できればしたくない。自営業で共働き、夫が非協力的で辛かった。家計の事なので致し方がないが、起業したば

かりで大変でした。幼稚園(役員)→地域自治会(役員) →委員としましたが、全く良い顔されませんでした。各家

庭の事情ですが、そのような状況でこなすのは大変です。 ・やってよかったと思う。 

・役員は役によってはフルタイム勤務でも対応可能。 ・くじ引きで当たるなら仕方ない。 

 

㉙ 総務役員について 

・総務は平日昼の活動が多く、フルタイムの人間にはキツい。 

・くじ引きで当たるなら仕方ないなと。 ・役員としての精神的負担が大きすぎるので。 

 

㉚ PTA会費は 

・金額によります。必要なら払います。 ・どちらでも良い。 

・子ども達に必要なお金はどのような立場でももちろん払います。ただ加入の可否は問うべきです。 

・(任意であることを周知させることを前提に)会員になれば払います。 ・存続するなら払っても良い。 

・子どもにとって本当に必要な活動の為なら払う。 

 

㉛ 現在 PTA会費で入学・卒業記念品を購入していますが、全員の徴収ができなかった時そのような品物の購入をや

めるべき？今まで通り？ 

・金額による。あまりにも負担になるような金額では不平不満が多くなると思います。 

・やめるというのは、徴収できなかった子の分だけ?全員分? わからないので今まで通りで…。 

・支払っていない家庭は個別で購入するか選んでもらう。 ・えーっっ！払わない人がいるの!! 

・今まで通りはどうしているのでしょうか？親に選択してもらい、希望すれば実費を払ってもらえれば…。 

・やめるべき。人数にもよると思います。 ・絶対やめるべきだ。もめる元。 

・その場合、会費を支払っている家庭はどうなりますか？それにもよります。 

・どちらでも良い。 ・会費は PTA の運営に必要なものにだけに使用すれば良い。 

・記念品をもらうがために、自分の好きな柄のものが買えなかったりするので、いらない(お手紙ファイルとか)。 

・なしでも良い。 ・今まで通り徴収すべきだとは思いますが、難しい…。 ・希望の人だけ渡す。 

・個人に徴収？公費？ ・非会員は実費？ 

・記念品のみならず、PTAからの手紙も渡せなくなりますね。PTA会費で教育が充実するために支援している方を改

めて知らせては?? 

・品物によります…。卒業アルバムなどに関与してくるなら、今まで通りで良いと思います。 

・徴収率によって判断してみてはいかがでしょうか? 

・記念品、本当に要りますか? ・記念品代のみ請求する。 

・PTA活動として負担にならなければ今まで通りで良いが、もし活動に負担があり(人員が集まらないなど)今後の継

続が困難であれば廃止でも良いと思う。 

・それはそれで別徴収してはどうでしょうか。 ・会費を払っていない人は実費で良いのでは? 

・払わないという選択をした場合、もらえませんよとアナウンスしておく。 

・払わない人が増えると予算が下がり、記念品の質が落ちるのでやめるべき。 

 

㉜ PTA書記の代わりに事務員導入システムに変える（PTA 会費から賃金として渡す) 

→ご意見があれば… 
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・PTA の仕事をビジネスのようにするのは反対です(お金が発生することには反対)。 

・実際やる前なので、良い悪いが分かりません。 ・どちらとも言えない。 

・PTA 会費も口座引き落としにしてはどうか。 ・PTA 役員の方に PTA会費から謝礼として渡しても良いと思う。 

・①お金を払うシステムにするなら、PTA 存続するか否かを決定してから聞くべき。②お金を払うシステムを導入す

るなら、役員、委員全員に少しずつでもあてがわれて良いのでは?なぜ書記のみ? (時間を割かれているのは皆同

じでは) 

・PTA会費を支払わなくて良いとなった場合、必ず払わない保護者がいると思います。その分事務員導入システムに

あてればいいと思います。 

・シルバー人材の活用。 ・よくわからない。 

・皆様が PTAの方にしていただいている人件費を考えれば、必要経費だと思います。お金を払うのもイヤ、自分の

時間を使うのはイヤでは、社会は成り立たないと思います。 

・PTA はボランティア活動であると認識しているので、賃金が発生する仕事は何か違うと思う。それなら他の役員、

係にも賃金を払うべき。 

・書記以外の役員にも報酬を支払えば良いのでは…。 

・そのような案があることを初めて知ったので、その詳細までよくわかりません。 

・事務員を導入するほどの事務の量かは??です。賃金とするより、PTA会費は直接子ども達に役立つ事にと思います。 

・書記のみ外注可能な仕事ということでしょうか。可能であれば総務の方全員に賃金発生しても良いのではと思い

ます。 

・書記のみ代行ですか?どちらかというと反対です。 

・書記さんだけが賃金を発生させるのではなく、役員全体が賃金制にしても良いと思います。その場合 PTA会費の

値上げは致し方ないと思います。 

・全て PTA会費で謝礼金として渡せたら良いと思いますが、それが今までできなかったのはなぜか、理由を聞きた

いです。 

・個人情報など様々な問題があり、外部の人が介入しない方が良い。 

・PTA自体を賃金制にしても良いと思います。総務役員での負担はボランティアではありえないほど大変です。仕事

と同じ位負担が大きいです。 

・10時〜14 時で 4000 円／日程度。最低賃金約 900円位で。 

・委員活動時に総務の方々の仕事を少しずつですが見ました。委員や一係とは比べ物にならないくらいの仕事量を

されていると思います。なので、少しでも負担を減らすには事務員にお任せする方が良いのではと思いました。

毎年度ですので、同じ方のほうがスムーズに仕事ができるなど…。(お給料の支払いがあった方がお互い割り切っ

て作業できるなど。） 

・10〜14 時 ￥500 ・PTA 会費が全員から徴収できるなら賛成。 

 

㉝ 残しておきたい PTA活動は？上位 3位までお答えください。 

・学校行事における子どもの安全面でのサポート。 

・大きな行事のお手伝いや、エプロン修繕等子ども達が使用するもの、関すること。 

・子ども達が必要だと思う活動。 ・子どもとの関わりのある行事。 

 

㉞ その他行事でお気づきの点があればご意見お聞かせください 

・いつもお世話になりありがとうございます。外部に出ての活動がわからない内容があるため、〝わからない‘’

をつけましたが、どの役も必要だと思っております。 

・個人情報、保護法改正の話を聞いたとき、怖いなと感じた。知識なく故意なく犯してしまったら、と思うと責任
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を感じてしまった。 

・PTAとは関係ないかもですが、プール開放は子どもの楽しみなので、時間短縮して続けてあげたらいいのになぁ…

と思いました。夏休みも親が仕事で、家に子どもだけどこにも行けず留守番の毎日の子どもが多いと思うのです

が…。夏の水遊びは子どもの楽しみだと思うのです…。1日 1〜2時間でも…。 

・地区代を決める時、代読で辞退の手紙が読まれ、挙手が半数以下で承認されなかった。その結果、その場にいた

方が知り合いだったのか「かわいそう〜やり直す?」と盛り上がり、地区代の方もそれを認めやり直しをした。こ

ちらは仕事を休み行き、仕事を理由に辞退はせず、くじ引きに当たっても縁だと引き受けようと思っていたが、

不正を目の当たりにしやる気がなくなった。PTAフォーラムの件といい上記の件といい、全く以て PTAには良い印

象がない。だけども子ども達のためには必要な組織だと思います。強制ではなく、一人一人ができることをやれ

ばいいと思います。 

・運動会での日傘は全面禁止にすべきだと思う。注意されても観覧席で普通に過ごす方もおられるので、非常に迷

惑でした。 

・PTA がなくなると困ることが多いとは思います。ただ、役員になったときの負担がもう少し軽減(仕事がフルの場

合有給も限られているので、その範囲内でできる日程で)できるよう希望し期待します。 

・PTA 活動は子ども達のための活動であるということが大前提にあると思う。行事がなくなる、エプロンの事など、

子ども達に大きく関係する事は子ども達の意見を聞くべきだと思う。子ども達が残して欲しいと言うのであれば、

親はそれを残してあげるべき。 

・現金収入が無くなり、PTAからの寄贈品が無くなるという事について…個人への寄贈は好きなものを買えるように

なるので、無くて良い。学校への寄贈はそもそもいらないと思う。PTAからの寄贈に学校側が頼っているのであれ

ば、学校側の予算を見直すべきだと思う。←市に対して意見すべき!! 

・個人的には、PTA活動は子育ての一環であると捉えており、子ども達が安全に安心して学び成長していくためには、

学校・保護者・地域の連携は不可欠であると考えています。私自身事情があり、執行役員として活動させていた

だくことが困難な状況にありますが、何らかの形で可能な限り活動に関われたらと考えています。ここにきて活

動のあり方の改善は不可欠であると思いますが、今一度 PTAの〝本来の目的は何か‘’という原点に戻って考え

ていけば、答えは導ける気がします。今回 PTA新聞を作成していただき、活動の必要性についてまとめていただ

いたことで、「子ども達の成長のため」に重要な役割を担っていることに気づかせてもらえたことに感謝していま

す。 

・人員が必要だろうなと思えたのは運動会のみです。 

・いつもお世話になりありがとうございます。PTAが存続するのであれば、総務や役員決めの会は土・日に開催され

ることを希望します。 

・PTA 改善はとても大変なことだと思います。しかし、それに取り組む姿勢にとても感謝しております。働く方が増

え、社会の女性の位置も変わり改善は必要だと思いますが、とても大変だと思います。どうぞお体に気をつけて

取り組んでいただけたらと思います。 

・広報誌はどんな先生がいるのか知る機会がなくなるので残して欲しいです。年 1 回でいいので見たい。次年度廃

止は少し悲しいです。 

・予算がどれくらいあるか分かりませんが、保護者にも寸志を支払う。またはシルバー人材センターの方に登校パ

トロールをしていただくなど、仕事として依頼すれば少しの時間なら手伝おうという方もいるのではないでしょ

うか? 中学校の PTAはあまり必要性を感じませんが、小学校はあったほうがいいと思います。 

・PTA会費で他の人を雇えて賄える活動があれば、払ってでも活動を減らしてほしい。仕事をしているのであまり休

みたくない。 

・地区代を経験しました。登校班はあった方が良いと思いますが、委員長は仕事内容が多いと思ったので、改善や

内容変更はあってもいいと思います。 
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・自分が参加したことのない行事に関しては、必要なのかそうでないのか判断が難しかったですが、役員さんのお

仕事全般に対して、役員さんご自身の負担を軽減していくべきであると考えます。経験した事のある仕事は、学

年委員、一係(アルミ缶、講習会)などですが、ベルマークに関しては先ほども記述しましたが、費用対効果が全

く見合ってないと思います。それなら（ベルマークを止めるなら）会費を上げてその分を代わりの費用にあてた

ほうが良いと思います。あと各委員さんからのお手紙(学校からも)メールで配信で良いと思います(印刷作業が役

員さんの負担だと思われます）。 

・私は専門委員長の経験がありますが、1番ムダだと思ったのは、1ヵ月に 1回の会合でした(今はもうやってない

のかな?)。まずはこういう無駄な会合を減らすことからではないでしょうか? 

・子ども達の様子が見れたり関われたりと貴重な時間だと思いますが、実状今の時代、共働きをせざるをえなかっ

たり体調に不安があったり、その時間を作るのが難しいという過程があることも事実で、選出されれば必ず…と

いうのは重荷に感じることもあります。熱心に活動していただいている方には感謝なのですが。 

・一人っ子であれば行事活動に参加しても時間に余裕があると思いますが、兄弟が多いと PTA会費も払う人数が多

く、活動も増えるのは、保護者の心の健康を害すことにつながっていくと思います(バランスが取れない)。 

・PTA は任意団体であり、決して強制してはならない。活動に対し皆平等にという発想があると、自分はイヤイヤで

もやったのにやってない人ずるいと感情が芽生えて、負のループ。できないのなら理由を言いなさいとか、免除

するしないとか、根本的に間違った発想の役員決めにうんざりしています。PTA活動そのものは意義があり素晴ら

しいと思いますが、ボランティア精神で活動できればの話です。できる人ができるときにできることだけを!をモ

ットーにすれば、精神的負担も軽減されるのではないでしょうか?私は事情があり現在活動には参加できませんが、

明峰小学校の PTAがより良くなるよう願っております。また現会長様役員の方々には PTA 改革に向けての動き、

心より感謝しております。 

・登校時の見守りの数がもっと多くても良いかと思います。ある一定の距離に 1名ずつでも。 

・一家庭一係の仕事を増やして、委員さんは管理をされてはどうでしょう。少しずつみんなで負担していくことが

望ましいと思います。PTAそのものは必要と考えています。残り一年ですができるだけ参加させて頂きたいです。 

・PTA は保護者から構成されているので、運動会で来賓扱いになるのはおかしいと思う。 

・子どもの安全や楽しみに直接関わる行事は、残してあげてほしいと思います。 

・広報誌…楽しみにしておりますが、お時間を考えるとなくすべきかもしれません。 

 

その他のその他 

・私は以前、青少年育成市民会議で役員をしておりました。学校行事で直接関わる事は少なかったのですが、地域

の皆様に支えられて子ども達の生活が成り立っているんだということを痛感しました。PTA 役員の皆様も、最初は

もしかしたら嫌々やってた方もいらっしゃったかもしれませんが、我が子の安全安心を願う気持ちは皆同じだと

思います。みんなが気持ちよく公平公正な PTA活動ができるように理解を広めていくお手伝いができればいいな

と願っています。 

・いつもありがとうございます。 ・PTA新聞わかりやすかったです。 

・保護者の方々にとって運営しやすい環境作りを求めます。ありがとうございました。 

・目を通して下さる役員の皆様へ。いつも子ども達のためにありがとうございます。書いている事は今後の PTA団

体への意見です。アンケートを一つ一つ見ていく事はどれほど大変かと想像します。乱筆乱文失礼します。 

・今年度は例年通りの PTA活動に合わせて今回の PTA新聞の作成やアンケート集計など、役員の皆様お疲れ様です。 

・このような形で案件をとってくださりありがとうございます。ご準備されたり集計されるのも大変かと思われま

す。こうやって改革に挑んでくださり心から感謝いたします。 

・PTA 改革ご苦労様です。今後子ども達にとって一番良いものになることを願っています。 


